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Выборы – 2023

ЗАРЕГИСТРИРОВАН СПИСОК КАНДИДАТОВ,
ВЫДВИНУТЫЙ МАЙКОПСКИМ ГОРОДСКИМ ОТДЕЛЕНИЕМ КПРФ

20 июля 2023 года терри-
ториальная избирательная ко-
миссия города Майкопа зареги-
стрировала список кандидатов 
в депутаты Совета народных 
депутатов муниципального об-
разования  «Город  Майкоп», 
выдвинутый Майкопским  город-
ским отделением политической 
партии КПРФ по единому изби-
рательному округу, в количестве 
24 человек.

СПИСОК 
кандидатов в депутаты 

Совета народных депутатов 
муниципального 

образования «Город 
Майкоп», выдвинутый 
Майкопским городским 

отделением политической 
партии КПРФ 

Общая часть списка

1. Юрьев Николай Алексан-
дрович, член КПРФ, Секретарь 
Комитета Адыгейского республи-
канского отделения КПРФ.

2. Ситникова Марина Сер-
геевна, член политической пар-
тии КПРФ, Секретарь Комитета 
Адыгейского республиканского 
отделения КПРФ.

3. Стасев Владимир Вла-
димирович, член политической 

партии КПРФ, член Бюро Комите-
та Адыгейского республиканского 
отделения КПРФ.

территориальная группа № 1
Одномандатный избиратель-

ный округ № 1

1. Мафова Анна Сергеевна, 
член политической партии КПРФ.

2. Лазаренко Николай Ни-
колаевич, член политической 
партии КПРФ.

территориальная группа № 2
Одномандатный избиратель-

ный округ № 2

1. Таянова Евгения Бори-
совна, член политической партии 
КПРФ.

2. Осьмачка Андрей Ивано-
вич, беспартийный.

3. Иванов Павел Викторович, 
член политической партии КПРФ.

территориальная группа № 3
Одномандатный избиратель-

ный округ № 3

1. Хохлов Дмитрий Алек-
сандрович, член политической 
партии КПРФ.

2. Чурсинов Виталий Георги-
евич, член политической партии 
КПРФ.

3. Лебедев Сергей Юрьевич, 
член политической партии КПРФ.

территориальная группа № 4
Одномандатный избиратель-

ный округ № 4

1. Величко Михаил Фиок-
тистович, член политической 
партии КПРФ.

2. Заречкин Константин Ген-
надьевич, член политической 
партии КПРФ.

3. Лебедева Марина Серге-
евна, член политической партии 
КПРФ.

территориальная группа № 5
Одномандатный избиратель-

ный округ №5

1. Бормотов Иван Василье-
вич, член политической партии 
КПРФ.

2. Шеметова Екатерина Сер-
геевна, член политической партии 
КПРФ. 

территориальная группа № 6
Одномандатный избиратель-

ный округ № 6

1. Ильинова Татьяна Вла-
димировна, член политической 
партии КПРФ.

2. Симонов Сергей Викторо-

вич, член политической партии 
КПРФ.

территориальная группа № 7
Одномандатный избиратель-

ный округ № 7

1. Намитоков Магомет Асла-
нович, член политической партии 
КПРФ.

2. Кадочников Александр 
Иванович, член политической 
партии КПРФ.

территориальная группа № 8
Одномандатный избиратель-

ный округ № 8

1. Гусейнова Мария Анато-
льевна, беспартийная.

2. Костенецкая Виктория 
Сергеевна, член политической 
партии КПРФ.

территориальная группа № 9
Одномандатный избиратель-

ный округ № 9

1. Кимнатная Светлана Ни-
колаевна, член политической 
партии КПРФ.

2. Чупина Ирина Петровна, 
член политической партии КПРФ.

Также завершается регистра-
ция кандидатов в депутаты Совета 

народных депутатов муници-
пального образования «Город 
Майкоп», выдвинутых Майкоп-
ским  городским отделением 
политической партии КПРФ по 
одномандатным избирательным 
округам.

Избирательный округ № 1
Мафова Анна Сергеевна

Избирательный округ № 2
Таянова Евгения Борисовна

Избирательный округ № 3
Хохлов  Дмитрий Александрович

Избирательный округ № 4 
Величко Михаил Фиоктистович

Избирательный округ № 5 
Бормотов Иван Васильевич

Избирательный округ № 6 
Ильинова Татьяна Владимировна

Избирательный округ № 7
Намитоков Магомет Асланович

Избирательный округ № 8 
Шпирко Елена Владимировна

Избирательный округ № 9 
Кимнатная Светлана Николаевна

Пресс-служба рескома КПРФ.

ПАМЯТИ ОЛЕГА ОЛЕГОВИЧА ХОРЖАНА
Заявление Президиума ЦК КПРФ

С глубоким прискорбием со-
общаем о трагической гибели 
председателя Центрального 
Комитета Приднестровской ком-
мунистической партии Олега 
Олеговича Хоржана.

Наш товарищ был подло убит 
в своём доме в ночь с 16 на 17 
июля 2023 года. Преступление, 
совершённое с особой жесто-
костью, является террористи-
ческим актом не только против 
конкретного человека, но и про-
тив всех его единомышленников, 
против мирной и стабильной 
жизни Приднестровской Молдав-
ской Республики, против права 
её народа делать собственный 
выбор.

Олег Олегович Хоржан родил-
ся 30 июня 1976 года в посёлке 
Каменка Молдавской Советской 
Социалистической Республики. 
Он окончил Приднестровский 
государственный университет 
им. Т.Г. Шевченко. В период во-
оружённого конфликта, вызван-
ного процессами преступного 
разрушения СССР, он работал 
в военном госпитале Дубоссар. 
Впоследствии трудился рабочим, 
учителем, юристом.

В 18-летнем возрасте Олег 
Хоржан вступил в ряды Комму-
нистической партии и принял 
активное участие в её возрож-

дении на территории республики. 
Он уверенно формировался как 
деятельный и авторитетный по-
литик. В апреле 1995 года жители 
Тирасполя доверили ему пред-
ставлять их интересы в качестве 
депутата городского Совета.

В мае 2003 года товарищи 
О.О. Хоржана избрали его пред-
седателем Центрального Ко-
митета Приднестровской ком-
мунистической партии (ПКП). 
Своей активной позицией в от-
стаивании  социально-эконо-
мических и политических прав 
граждан он заслужил большое 
уважение людей. Как истинный 
интернационалист, стал хорошо 
известен в братских организа-
циях других стран. Многие годы 
деятельно участвовал в работе 
Союза коммунистических партий 
(СКП–КПСС). В 2006 году обе-
спечил открытие в республике 
общественных приёмных руково-
дителя фракции КПРФ в Государ-
ственной думе РФ Г.А. Зюганова.

Энергичная деятельность Оле-
га Олеговича в борьбе за идеалы 
социальной справедливости и 
дружбу с Россией вызвала злоб-
ное противодействие политике 
ПКП со стороны местного оли-
гархата и тех, кто стремился сде-
лать Приднестровье разменной 
монетой в нечистоплотных поли-

тических играх. Вопреки им, наш 
товарищ вёл неустанную борьбу с 
представителями компрадорского 
капитала и его политическими на-
ёмниками.

Власти неоднократно выдви-
гали разного рода обвинения в 
адрес О.О. Хоржана в связи с 
организацией им акций протеста 
против роста цен и тарифов, 
против нищеты и бесправия тру-
дящихся, в защиту их прав. Фа-
бриковались административные и 
уголовные дела. Однако его авто-
ритет среди сограждан устойчиво 
рос. В декабре 2010 года Олег 
Олегович был избран депутатом 
Верховного Совета Приднестров-
ской Молдавской Республики. В 
2011 и 2016 годах он уверенно 
участвовал в выборах президента 
Приднестровья.

В ноябре 2015 года О.О. Хор-
жан убедительно победил в одно-
мандатном округе на выборах в 
Верховный Совет. Как политик и 
депутат, он настойчиво проводил 
линию на возрождение Союзного 
государства, укрепление связей 
с Россией, отделение власти от 
бизнеса, сохранение присутствия 
российского миротворческого 
контингента в Приднестровье. 
Избирался сопредседателем де-
путатского объединения «За един-
ство с Россией».

В январе 2019 года Верховный 
суд Приднестровья досрочно пре-
кратил депутатские полномочия 
Олега Олеговича Хоржана. Это 
стало результатом кампании его 
политического преследования. В 
качестве повода для репрессий 
были инспирированы обвинения 
в «применении насилия в отно-
шении представителя власти». 
Состоялся политически мотиви-
рованный приговор суда по сфа-
брикованному уголовному делу. 
Против грубого произвола в отно-
шении нашего товарища неодно-
кратно протестовали компартии 
Приднестровья, РФ, Белоруссии, 
Украины, Азербайджана, Арме-
нии, Грузии, Литвы, ЛНР, ДНР, 
Южной Осетии.

Почти четыре года О.О. Хор-
жан провёл в застенках. Но даже 
находясь в заключении, он не 
прекращал борьбу, неоднократно 
объявлял голодовки, высказывал-
ся по злободневным проблемам. 
Сразу после своего освобождения 
в декабре 2022 года Олег Оле-
гович включился в активную по-
литическую деятельность, много 
ездил по родному Приднестровью, 
встречался с людьми, посетил 
Москву, выступал за сплочение 
прогрессивных сил и глубокую 
интеграцию на просторах бывше-
го СССР. Он был полон планов, 

направленных на защиту прав и 
интересов трудящихся. Террори-
сты трагически оборвали жизнь и 
деятельность лидера коммуни-
стов Приднестровья.

Погиб человек, который всег-
да сохранял верность высоким 
идеалам социализма. Он стойко 
проходил через любые пресле-
дования и шельмование, акции 
устрашения и попытки подкупа, 
аресты и тюремные застенки. 
Всегда оставаясь настоящим 
коммунистом, Олег Олегович 
был мужественным бойцом, 
чутким другом и надёжным това-
рищем. Он был человеком прин-
ципов, который никогда не падал 
духом, вселял оптимизм в сердца 
соратников и хорошо знал, что 
такое настоящее братство. Его 
светлый образ навсегда останет-
ся в памяти всех его товарищей, 
сторонников и друзей.

Президиум Центрального 
Комитета Коммунистической 
партии Российской Федерации 
выражает глубокие соболезно-
вания родным и близким Олега 
Олеговича Хоржана.

Уходя от нас, ты навсегда 
остаёшься героем борьбы за со-
циальную справедливость!

Твоё дело будет продолжено!

kprf.ru
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В Госдуме

Цифры
Нужно максимально 

поддерживать массовый детский 
спорт и дворовые команды

18 и 19 июля перед депутатами отчитался министр спорта 
О.В. Матыцин. Сначала на фракции КПРФ, затем на заседании в 
Госдуме.

Нашей партии есть чем гордиться: команды КПРФ по мини-
футболу являются неоднократными и безусловными чемпионами 
в стране, в Европе. Команды по волейболу, шахматам показывают 
великолепные результаты в России, развивают спортивные направ-
ления в регионах страны.

Однако мы считаем, что нужно максимально поддерживать мас-
совый детский спорт, дворовые команды. Государство имеет возмож-
ности всё это развивать, нужны лишь политическая воля и желание 
видеть граждан страны здоровыми духом и телом, сильными и 
уверенными. Нужно лишь достойно финансировать это направление.

Увы, хорошо сейчас финансируются клубы и команды госкорпора-
ций с миллионными зарплатами тренеров и игроков, но с минималь-
ными результатами. Пока денежное содержание спорта происходит 
по остаточному принципу, как и культура, мы так и будем неконкурен-
тоспособными, слабыми и немощными. Вопросов задавали много.

Ольга АЛИМОВА,
депутат Госдумы ФС РФ.

ЖИТЬ СТАЛО ВЕСЕЛЕЕ…
В прошлом году созданная трудом стоимость в России соста-

вила 131 трлн рублей. Из них 60 трлн – зарплата и социальные 
взносы. 71 трлн – налоги (12 трлн рублей) и чистая прибыль (59 
трлн рублей), подсчитало «Равенство» по данным Росстата.

Дело в том, что доля опла-
ченного труда в 2022 году упала 
с 46,6 до 45,6%. Это минимум 
с 2000 года. А доля капитала 
выросла до максимума с 1992 
года – 46%. Иными словами, 
за месяц работник создавал 
товаров и услуг на 152 тысячи 
рублей, а получил всего 69400. 
Если разложить детально, полу-
чится: 152 тысячи – созданная 
стоимость, 69400 – оплаченный 
труд, 55800 – зарплата на руки, 
13600 – будущая пенсия, 82600 – 
неоплаченный труд, 68400 – чи-
стая прибыль, 14200 – чистые 
налоги. 

Еще в 1990 году доля опла-

ченного труда составляла 60%. 
Предприятиям доставалось 25%. 
Так как они находились в госсоб-
ственности, то прибыль обязаны 
были направлять на инвестиции, 
НИОКР, общественные фонды 
потребления – столовые, жилье, 
детсады, спорт, отдых. 

В наше время, когда у государ-
ства лишь 15% фондов, собствен-
ник забирает себе 45% созданной 
трудом стоимости. Естественно, 
что и сегодня он инвестирует, а 
вот направить средства на людей 
– это только на личное усмотре-
ние и по его, так сказать, доброй 
воле. «Свое» скоробогатчики 
считают не столько заработком, 

сколько премией за риск, а по-
тому «нехорошо считать чужие 
деньги». А премию свою они 
куда захотят, туда и потратят. 
К слову, 2021-й и 2022-й с 2000 
года стали худшими: на инвести-
ции ушло всего 47% от прибыли, 
а в 2020-м – 61%.

Получается, что нынешние 
владельцы результатов труда 
забирают больше, в развитие 
вкладывают меньше. Отсюда 
и результаты. Если в 1990-е у 
одного процента людей сосре-
доточилось 12–14% богатств, то 
к 2022 году – 59%. А лишенный 
доли доходов и надлежащего 
социального обеспечения Труд 
(применим здесь антропомор-
физм) стал активно вымирать. 

По материалам портала 
«Свободная пресса».

«ДОСТИЖЕНИЯ» МИНФИНА ОБНУЛЯЕТ ДЕВАЛЬВАЦИЯ
Первый заместитель руководителя фракции КПРФ Николай Васильевич 

Коломейцев раскритиковал отчет финансового министра А. Силуанова:

– Классическое определение вла-
сти – это концентрированное выражение 
интересов правящего класса. За 2022 
год богатство самых богатых граждан РФ 
увеличилось на 150 миллиардов долларов.

А бюджетные отчеты надо проводить 
одновременно с подведением итогов кре-
дитно-денежной политики, которую мы 
тоже утверждаем. Почему? Потому что 
все хваленые достижения правительства 
девальвацией валюты на 60 процентов в 
ноль превращаются. Вы МРОТ увеличили 
на 18 процентов – до 16 242 рублей, а сам 
рубль девальвировали на 60 процентов. 
Скажите, вы количество бедных увеличили 
или уменьшили?

Следующее «достижение» Минфина. 
По указу президента РФ «О национальных 
целях развития» инвестиции в основной 
капитал должны быть увеличены минимум 
на 70 процентов и составлять не менее 25 
процентов. А Антон Германович хвастается, 
что увеличение составило аж 10 процентов! 
Да эти 10 процентов – в никуда, с этим по-
казателем мы даже в недоразвитые страны 
не попадаем.

В чем еще проблема? Я вам сразу на-
хожу 5 триллионов, Антон Германович. У 
нас в 2006 году обнулено обязательное 
использование средств на амортизацию 
только на цели инвестиций. В результате 5 
триллионов просто воруется из 9 триллио-
нов. Вот первое.

Второе. У нас за счет вашего решения о 
возможности оставлять валютную выручку 

там, в недружественной стране, вы увели-
чили вывоз капитала до 260 миллиардов 
долларов. Это что такое? Дайте ответ… Мы 
его пока не слышим.

Далее. Мы говорили об автомобилестрое-
нии, которое может дать стране тысячи рабо-
чих мест и независимость. Но как, если в РФ 
угроблена подшипниковая промышленность? 
Сравним: в 1991 году было произведено 170 
миллионов авто, в прошлом, 2022-м – аж 40, 
да и те не без участия Китая. Понимаете? Как 
же мы локализуем производство, если у нас 
угроблена большая часть предприятий, вы-
пускающих комплектующие изделия?

А тех, кто сегодня на разрыве жил пы-
тается импортозамещением реально зани-
маться, вы, Минфин и ЦБ, своей политикой 
плавающего рубля просто обнуляете. Потому 
как параллельный импорт, хоть станки, хоть 
комплектующие завозятся по одному курсу, 
а итоговые затраты получаются значительно 
больше, чем могли бы быть при стабильном 
курсе рубля.

Да и как можно планировать развитие, 
если вы ни разу за 10 лет не выполнили 
поручение президента? Он ставил задачу 
еще 10 лет назад добиться роста ВВП не 
менее 3 процентов. И где этот рост? К со-
жалению, у нас уничтожена статистика, и 
цифрами у нас манипулирует, кто и как хочет. 
Приходит любой министр – показывает нам 
красивые слайды, как всё у него хорошо, 
всё перевыполняется. Конкретный пример – 
программа «Демография». Смотришь отчет: 
выполнение 99,8 за 2022 год. А население 

уменьшилось на 650 миллионов человек, в 
предыдущем году – уменьшение составило 
миллион. Получается, что или неправиль-
ное целеполагание программы, или не туда 
осваиваются деньги. Хотя ораторы с трибун 
кричат: всё освоено. Но как? Счетная палата 
провела исследование по незавершенному 
строительству и выявила, что из 67,5 тысяч 
объектов незавершенного строительства 
4 тысячи надо разобрать. То есть вы деньги 
потратили, сначала что-то построили, а 
потом это разбираете? Строители хорошо 
знают, что всякий демонтаж значительно 
дороже, чем возведение нового. Вот оно 
освоение средств…

У нас продолжается скрытая приватиза-
ция госсобственности. Из 646 акционерных 
обществ за 2022 год осталось 507. Эффек-
тивность использования этой собственно-
сти резко ухудшилась. А что делают наши 
представители в этих обществах? С моей 
точки зрения, в правительстве и в Минфине, 
прежде всего, отсутствует спрос с наших 
представителей в советах директоров. Там 
действуют строгие коммерческие правила.

Вы прикрываете угольные предприятия 
и нефтянку. У нас прекрасный институт 
НИФИ коммерциализировался и не желает 
выполнять государственные задачи. Вы им 
поручите разобраться, в чем разница наших 
десяти лучших нефтегазовых и угледобы-
вающих компаний с аналогичными на За-
паде, и увидите, что те компании прибыль 
получают не на добыче нефти, а на нефте-
химии, на продуктах переработки. А наши 
берут внутренние трансферты и уходят от 
налогообложения, Минфин на это смотрит 
сквозь пальцы. Боюсь предположить, но, воз-

можно, что кто-то аффилирован с нашими 
компаниями.

Самая большая бюджетная помощь 
у нас достается банкирам и нефтяникам. 
Банкиры уже за этот год получили 900 
миллиардов прибыли. В прошлом году их 
прибыль составила 200 миллиардов, а в 
позапрошлом – 2,4 триллиона. А чем они 
помогли нашей экономике? Пора пересмо-
треть отношение к Сбербанку, Газпрому, 
другим госкорпорациям, которым в кризисы 
выделяется крупная помощь. А когда они 
будут отдавать? Когда у них прибыль, растут 
дивиденды для членов правлений. Минфин 
мне давал документ, где было зафиксиро-
вано, что 5,3 миллиарда вывозится диви-
дендами. Вот они, дополнительные доходы.

Несколько слов о достижениях села 
прошлого года. Думский аграрный комитет 
во главе с Владимиром Ивановичем Каши-
ным провел две программы комплексного 
развития села. На них требовалось 200 
миллиардов рублей. А после всех со-
кращений-урезаний осталось только 50 
миллиардов. Что-то немного добавили, 
но не 200, как планировалось. А если бы 
село получило обещанное, то отдача была 
в разы выше.

Финансирование программы «Вторая 
целина» вообще уполовинили, вместо 39 
миллиардов Минфин оставил 23. Банкам 
всё отдается полной мерой. А у села можно 
отбирать… Только мы его развивать со-
бираемся?

Пора финансовому ведомству не банки 
лелеять, а реальный сектор экономики.
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Мнение

КАК ПОТОПАЕШЬ, ТАК И ПОЛОПАЕШЬ?
По официальной статистике, россияне в текущем году стали больше работать: средняя продолжительность рабочей 

недели вплотную приблизилась к 39 часам, что является рекордным показателем с 2010 года. Данный факт признал на 
днях глава минтруда РФ Антон Котяков.

Дал министр и очевидное объ-
яснение такому развитию собы-
тий. Оказывается, нашей эконо-
мике не хватает кадров, особенно 
в обрабатывающей промышлен-
ности и в инженерной сфере. Но 
поскольку в обозримом будущем 
решение проблемы пока не пред-
видится, то на оставшиеся кадры 
продолжает ложиться растущая 
дополнительная нагрузка. Более 
того, власти всерьёз приступили 
к обсуждению возможности вве-
дения в России шестидневной 
рабочей недели.

Удивительно, но разброс мне-
ний в нашей стране по возможным 
изменениям в Трудовом кодексе 
воистину необъятен. Совсем не-
давно, казалось бы, в повестке 
дня стоял вопрос возможности 
введения в РФ четырёхдневной 
рабочей недели. И вот уже всё 
перевернулось с точностью до 
наоборот: теперь речь идёт об 

увеличении трудовой нагрузки на 
работающих россиян до шести 
дней. И это несмотря на то, что 
мировая практика уже доказала: 
увеличение рабочего времени или 
значительные переработки ведут 
к стрессовому состоянию сотруд-
ников, быстрой утомляемости и 
проблемам в семье, для которой 
остаётся совсем мало времени. В 
результате ни производительность 
труда, ни его конечный результат, 
ни сами работники от всего этого 
не выигрывают. Не случайно пяти- 
дневная рабочая неделя остаётся 
по сей день во всём мире наиболее 
привлекательной формой занято-
сти работников.

Бывают, конечно, и исключения, 
но это уже относится к конкретным 
договорённостям между работода-
телями и работниками на устраива-
ющих обе стороны условиях. У нас, 
например, был проведён опрос 
среди различных категорий трудо-

способного населения страны, по 
результатам которого выяснилось, 
что около половины россиян были 
бы согласны либо на значитель-
ную переработку, либо на рабо-
чую шестидневку, но при условии 
увеличения зарплаты на 35–40%, 
что является в наших нынешних 
экономических условиях неприем-
лемой цифрой для работодателей. 
Любопытно при этом отметить, что 
почти треть опрошенных отказа-
лись от перспективы увеличения 
своего рабочего времени за любые 
дополнительные деньги. А это уже 
важный социальный показатель, 
когда люди ставят на первое место 
интересы своей семьи и собствен-
ное здоровье.

При этом нельзя не обратить 
внимание и на другую статисти-
ку. По опять же официальным 
данным, в России в текущем году 
наблюдается рекордно низкий 
уровень безработицы – 3,2% от 

всего трудоспособного населения. 
Но так ли это на самом деле? Тот 
же Антон Котяков заявил, что в 
России «есть регионы, где уровень 
безработицы достигает 10%». А 
«рекордсменом» с приставкой 
«анти» в данной сфере является 
Ингушетия, где число официально 
безработных граждан составляет… 
целых 27%!

Выходит, не так уж плохо в на-
шей стране с наличием свободных 
рабочих рук. Тем более что сами 
же власти призывают больше 
внимания уделять переобучению 
кадров, а также их релокации на 
устраивающих людей условиях. 
Вот только что делать с главной 
причиной наших бед в этой сфе-
ре – скрытой безработицей? Как 
обеспечить выход людей из «тене-
вого бизнеса»? Решить эту пробле-
му властям пока не удаётся. А не 
сделав это, не получится решить 
и кадровую проблему в целом. 

Никаким увеличением рабочего 
времени.

Есть и другой аспект, застав-
ляющий усомниться в эффектив-
ности возможной шестидневки 
или иных формах увеличения 
рабочего времени граждан. Прак-
тика нашей жизни показывает, что 
никакие реальные доходы на-
селения, даже с учётом бонусов, 
попросту не успевают за ростом 
цен, проще говоря – за инфляци-
ей. Вот и выходит, что поговорка 
«как потопаешь, так и полопаешь» 
в данном случае не про нас.

Значит, главную причину надо 
видеть в другом: в необходимо-
сти радикальной смены антина-
родного курса, проводимого в 
интересах российских олигархов 
и поддерживающей их либераль-
ной верхушки во власти, на курс, 
по-настоящему соответствующий 
интересам и чаяниям простых 
россиян. Ибо сейчас выходит: 
даже если при текущей ситуации 
работать мы все будем больше, 
это вовсе не станет гарантией 
того, что жить будем лучше…

Николай ЕВСТАФЬЕВ,
газета «Правда».
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Позиция

Не могу молчать

Социальный калейдоскоп

Проблема

ВЕРШКИ И КОРЕШКИ
Многие знают старинную русскую сказку про мужика и медве-

дя. Как они подружились и решили засеять поле репой. Хитрый 
мужик обманул медведя, сказав, что он забирает корешки, а мед-
ведю достанутся вершки. Так и получилось, медведь забрал себе 
ботву, а мужик на базаре продал репу и выручил деньги. Так у нас 
и с пенсионной реформой, а проще говоря, с повышением возраста 
выхода на пенсию.

Ели кто-то считает, что на 
властных креслах сидят и управ-
ляют глупые люди, которым свой-
ственно иногда и ошибку сделать, 
то они ошибаются. И в кабинетах 
Белого дома за океаном, и в Крем-
ле, и в местном Белом доме (в 
Правительстве) сидят далеко не 
дураки, просто они ставят цели и 
задачи, которые отдаёт им правя-
щий класс – капитал. 

Основной аргумент правящей 
российской элиты – демографиче-
ский кризис, работающих к числу 
пенсионеров становится всё мень-
ше, дефицит ПФР растёт, и бюджет 
страны не выдержит растущие за-
траты, продолжительность жизни 
граждан растёт. Ну и некоторые 
плюшки для простого человека. 
Мол, повышение пенсий идёт 
медленными темпами – в 2016 году 
подняли на 400 рублей, в 2017 году 
на 524 рубля и в 2018 примерно 
на 500 рублей. Поднимем возраст 
выхода на пенсию, появятся фи-
нансы делать индексацию по 1000 
рублей. Да и жизнь налаживается. 
Прогнозируем, что продолжитель-
ность жизни граждан будет 78 лет 
для 2024 года рождения и 80 лет 
для 2030 года рождения. 

И провели простого россияни-
на, как тот мужик медведя, хоть 
и были более 90% населения 
против такого решения, приняли, 
утвердили, подписали и печать 
поставили. 

Я уж не буду напоминать, что 
доходы населения страны умень-
шаются уже 10 лет подряд. Экс-
перты Высшей школы экономики 
(ВШЭ) и Института комплексных 
стратегических  исследований 
(ИКСИ) сообщили в начале 2023 
года, что реальные располагаемые 
доходы россиян стали ниже докри-
зисного уровня 2013 года примерно 
на 6,5%. Исходя из показателей 
средней пенсии по стране, можно 
сделать расчёт, как изменились 
потребительские возможности 
пенсионеров после пенсионной ре-
формы. Кто берёт индекс «борща», 
кто-то индекс «салата Оливье». Мы 
сделаем проще – посчитаем коли-
чество некоторых продуктов, кото-
рые можно было приобрести пять 
лет назад, в 2018 год и в 2022 год. 

Есть  такой  экономический 
показатель, как покупательская 
способность денег. Последние 
четыре года в мире сплошной эко-
номический кризис, то пандемия, 
то «перезагрузка капиталов» и т.д. 
За четыре года, с 2018 по 2022 
год, покупательская способность 
понижается практически во всех 
странах. По некоторым странам 
спад – Япония на 18,8%, Франция 
на 15,6%, Германия на 17,5%, 
Италия на 23,7%, Великобритания 
на 18,2%, Канада на 26%, США на 
16,7%. Есть страны, где падение 
гораздо выше – Турция, страны 
Прибалтики, Украина и т.д. Россия 

за эти 4 года упала на 26,8%.
Делаем нехитрый расчёт. Для 

того, чтобы реальная покупатель-
ская способность пенсионера 
2022 года была такой же, как в 
2018 году, его денежная пенсия 
должна увеличиться в 1,268 раза. 
Берём цифру из графика – 14152 
рубля средняя пенсия 2018 года, 
умножаем на 1,268 и получаем 
равноценную пенсию 2022 года, 
которая равна 17944 рублям. По 
графику имеем 18084 рубля. Рос-
стат даёт для 2018 года немного 
другую среднюю пенсию – 14400 
рублей. Соответственно для такой 
пенсии равноценной в 2022 году 
должна быть пенсия в размере 
около 18200 рублей. 

Отсюда простой вывод, о ко-
тором я говорил выше. Власть в 
рамках принятого решения о повы-
шении возраста выхода на пенсию 
сокращает количество пенсионе-
ров, но обещания власти «повы-
шенной индексацией» (на 1000 в 
год) увеличить доходы пенсионе-
ров являются пустым звуком или 
просто элементарным обманом. 
Ещё печальнее посмотреть на ожи-
даемую продолжительность жизни 
россиян. В 2019 году средняя ожи-
даемая продолжительность жизни 
для мужчин и женщин равнялась 
73,34 года, в 2020 году – 71,54 года, 
в 2021 году – 70,06 года. 

Поэтому у меня остаётся толь-
ко одно обозначение для прове-
дённой «пенсионной реформы» – 
это просто пенсионный грабёж в 
пользу финансовой элиты и рос-
сийского олигархического бизнес-
сообщества. Богатых не тронули, 
а с простого населения вытащили 
определённые суммы денег для 
закрытия дыр в бюджете. 

Анатолий КАЗАК.

УЧИТЕЛЬ В РОЛИ РАБА
Не желающие оставаться в таком качестве из школы уходят
Есть такое понятие в нашей учительской профессии – «выгорание». Это когда учитель эмоциональ-

но истощается, потому что всё время «отдаёт». Но в наши дни это понятие звучит прекраснодушно, 
если не смешно.

Что на самом деле гонит учителя из школы? В 
государственной школе – огромные классы. (Как 
можно научить каждого, если урок длится всего 45 
минут, а в классе 35 человек? А тетради? Как можно 
проверить все тетради, если в классе 35 человек, а 
таких классов у учителя 5 или 6?) Чтобы получать 
более-менее достойную зарплату, нужно иметь 
большую нагрузку. А что такое «большая нагрузка» 
для того же словесника? Ведь ему надо не только 
дать уроки (7–8 в день), но и проверить тетради, 
вбить оценки в электронный журнал, подготовиться 
к следующим урокам.

И это ещё не всё. Учителя постоянно заставляют 
повышать квалификацию, оканчивать всевозможные 
курсы, сдавать экзамены МЦКО. А родительские со-
брания? А совещания? А педсоветы?

Большое количество учителей мигрирует из школ 
государственных – в частные. Им кажется, что это вы-
ход. Да, в частных школах маленькие классы – до 14 
человек (бывает вообще 5–7 человек). Но директор 
здесь – хозяин. Хозяин – барин.

Ситуация в частной школе очень напоминает 
сюжет из поэмы Некрасова «Кому на Руси жить 
хорошо». Там есть такой персонаж – Последыш. 
Это богатый барин, которому наследники боятся 
сообщить о том, что крепостное право отменили. 
И в ожидании наследства все ему подыгрывают. 
Эдакое крепостное право в одной отдельно взятой 
усадьбе.

Директор самодурствует, а все делают вид, что 
так и надо: крепь!

Однажды, когда я работала в частной школе, в 
учительскую вбежала куратор вся в слезах:

– Директор сказала, что у меня вместо головы 
тыква…

А ведь учительнице за сорок. Да можно ли так ска-
зать даже совсем молодому учителю? Или ребёнку? 
(Впрочем, в частной школе ничего подобного ребёнку 
не скажут: за него платят деньги.)

И учительница проглотила и осталась работать 
(воистину – хоть горшком назови, лишь работать 
оставь). Я её не осуждаю. Я не осуждаю никого: у 
одного внук учится в этой школе, у другого – сын, 
третья – разведёнка, воспитывающая двоих детей, 

четвёртый – немосквич, снимающий квартиру… et 
cetera.

А ещё – если учитель поставил ученику 2, его 
лишают премии.

– В частной школе не может быть двоек!
И в следующий раз учитель, лишённый премии, 

конечно, не поставит 2: учителя умеют учиться.
Частная школа прогибает, а то и ломает людей. 

Немногие выдерживают. Текучка кадров страшная: 
особенно бегут мужчины, тяжелее переносящие 
«крепь». (Впрочем, я тоже не выдержала. Когда я 
сказала в учительской, что ухожу, преподавательница 
истории воскликнула: «Инна Александровна выбрала 
свободу!..»)

Куда бежать из частной школы? Только в репе-
титорство.

А тут новая чума на наш дом! Министр просвеще-
ния С. Кравцов сообщил, что ведомство прорабаты-
вает вопрос о подготовке учителей-предметников для 
5–9-х классов в педучилищах и колледжах.

Это как? Человек со средним образованием будет 
учить современных подростков? Я уж не говорю о 
глубине знания предмета. Но представляет ли этот 
грядущий (чуть не написала «хам») учитель, что 
современный подросток порой знает несколько ино-
странных языков, читает Ницше, Лимонова, Пелеви-
на, интересуется политикой и религией?

Сможет ли учитель-«недоросль» ответить на во-
просы учеников-акселератов?

Нет, современный учитель не «выгорает» – его 
выжигают.

Лучшие, не потерявшие чувства самосохранения 
и собственного достоинства, уходят: в айтишники, 
переводчики, корректоры. Лично я, работавшая и в 
государственной, и в частной школе, и репетитором, 
«переквалифицируюсь в управдомы»: буду читать 
лекции о поэзии в художественной галерее.

Но я-то ладно: у меня семеро по лавкам не сидят.
Как говорила Ахматова: «О своём я уже не за-

плачу». За державу обидно.
Инна Кабыш,

поэтесса, учитель русского языка 
и литературы.

«Литературная газета».

Тарифы на газ растут рекордно 
Российские власти готовят рекордное как минимум за 10 лет повы-

шение тарифов на газ для населения в ответ на резкое падение доходов 
«Газпрома», потерявшего выручку от поставок газа в Европу. С 1 июля 
2024 года газ для всех категорий потребителей (граждан и бизнеса) 
подорожает на 8%, а затем еще на 8% в 2025 году, следует из приказа 
ФАС, утвержденного в понедельник. В декабре 2022 года газовые тари-
фы для населения уже были повышены на 8,5%, что стало крупнейшим 
разовым ростом за последние 9 лет. В результате новых индексаций газ 
для граждан подорожает в сумме почти на 25% за четыре года.

Снижение налогов для состоятельных?
Комитет Госдумы по бюджету и налогам, под руководством и при 

большинстве единороссов, одобрил внесенный правительством про-
ект поправок, который уменьшит налоги для персональных трастов 
для богатых с минимальным взносом 100 миллионов рублей. Вместо 
традиционных 20% налога на прибыль личные фонды смогут платить 
15%. Но и это не привлекает российских долларовых миллионеров, 
которые в массе своей покидают страну. По подсчетам Frank RG, в 
прошлом году люди с активами от $1 млн вывели 3 трлн рублей из 
российских банков, или 21% всех средств.

Газета «Советская Россия».

РОЖДАЕМОСТЬ В 2023 
ГОДУ СТАНЕТ ХУДШЕЙ 
ЗА ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА

Низкие доходы населения на 
фоне высокого неравенства и 
«эхо 90-х» ведут Россию в новую 
демографическую яму. Усугубляет 
кризис тяжелая внешнеполитиче-
ская обстановка.

В первой половине 2023 г. в 
России родилось 615 000 детей, 
что на 3,2% меньше, чем за тот же 
период 2022 г., подсчитало «Равен-
ство» по данным Росстата и пред-
варительной оценке демографа 
Алексея Ракши по данным ЗАГС.

В частности, в мае 2023 г. роди-
лось 104 534 малыша, что на 1,3% 
больше, чем в мае прошлого года 
(в этом месяце было на 2 рабочих 
дня больше, чем тогда). В июне 
появилось на свет уже 103 000 
ребенка, оценивает Ракша (–8%).

Даже если рождаемость в 
оставшиеся месяцы будет как в 
мае, за весь 2023 г. родится 1,24 
млн детей (–4,9% за год). Рож-
даемость составит 8,66 на 1000 
человек, что станет худшим пока-
зателем с посткризисного 1999 г., 
когда она падала до 8,3.

На демографию в этом году 
влияли санкции, миграция и бо-
евые действия. Причем с июля 
негативные эффекты могут быть 
значительно заметнее. За 9 меся-
цев до этого проводили мобилиза-
цию, что забрало на фронт 318 000 
молодых мужчин, а еще часть 
мигрировали. В год появляется 
7 детей на 100 мужчин 20–39 лет, 
а значит, эти два фактора могли за-
ставить отложить не менее 20 000 
беременностей. Сгладить этот не-
гативный эффект помогла бы ро-
тация участников СВО, жилищная 
и иная дополнительная помощь.

То есть в оставшиеся полгода 
рождаемость может оказаться 
даже меньше 100 000 в месяц, а 
значит, за весь 2023 г. родится всего 
1,2 млн. Примерно так прогнозиру-
ет и Алексей Ракша. Если песси-
мистический сценарий сбудется, 
2023 г. в плане демографии станет 
худшим за всю историю России.

Главными же причинами де-
мографического кризиса в России 
являются низкие доходы при вы-
соком неравенстве и «эхо 90-х». 
Из-за разрушения СССР рождае-
мость провалилась, а сейчас при-
шло время иметь детей неродив-
шемуся в 90-х поколению. Если 
в 2014 г. в России было 16,8 млн 
девушек 20–34 лет, то сейчас – 
всего 12,8 млн, на 24% меньше.

Желаемое россиянками число 
детей – 2,04. Фактически у них 
1,42 ребенка, хотя в 1987 г. сум-

марная рождаемость была 2,2. 
Значительная часть бесплатной 
советской инфраструктуры рож-
дения и воспитания детей была 
свернута, многое стало платным. 
В итоге не у всех семей есть воз-
можности обеспечить достойное 
воспитание ребенка.

Недавний опрос РГСУ показал, 
что среди семейных пар России:

– 32% – планируют рождение 
детей;

– 28% – не хотят быть роди-
телями;

– 24% – хотят, но не будут ро-
жать детей из-за низкого дохода 
(64%), плохих жилищных условий 
(45%), опасений о своевременном 
погашении кредитов (43%).

Сравнение динамики реаль-
ных доходов 80% населения (без 
самых богатых) и суммарной рож-
даемостью спустя год показало 
высокую связь: корреляция до-
стигает 92% для России в период 
1991–2020 гг. Это может говорить 
о сильной связи: выше доходы 
– выше рождаемость, показало 
исследование «Равенства».

«Рождаемость вторых и после-
дующих детей в России теснейшим 
образом связана с доходами годом 
ранее», – согласен Алексей Ракша. 
Мало того, рождаемость выше в 
тех развитых странах, где уровень 
неравенства ниже. Там лучший 
охват детскими дошкольными уч-
реждениями и щедрая семейная 
политика, добавляет эксперт.

Суммарная рождаемость мо-
жет преодолеть планку в 2 ребен-
ка на 1 женщину к 2050 г., если 
располагаемые доходы 80% на-
селения (без богатых) будут расти 
по 3,5% в год. В частности, такой 
же результат дал бы и рост в 2,5% 
при одновременном сокращении 
неравенства до советского уровня 
за счет перераспределения дохо-
дов от богатых к бедным.

Если доходы будут расти по 
2,5% в год, но снижения нера-
венства не будет, то едва ли 
рождаемость к 2050 г. превысит 
1,80. При нулевом росте доходов 
максимум, на который можно рас-
считывать, – это 1,55 ребенка. 
Падение же доходов усугубит 
демографическую катастрофу. И 
пока динамика крайне неблаго-
приятная и сохранится таковой до 
2028–2030 гг., когда рождаемость 
может упасть до 1,25, если не 
будет дополнительных мер повы-
шения благосостояния народа.

ИА «Равенство».
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Цена свободная

Благо творить

ЗНАМЯ ПОБЕДЫ НА ФРОНТ!
4 июля 2023 года в воинской части города Майкопа состоялось торжественное вручение копий 

Знамени Победы воинам трёх артиллерийских подразделений. 

В мероприятии по передаче 
знамён приняли участие предста-
вители партийных и обществен-
ных организаций: председатель 
Адыгейской республиканской 
организации Профессионального 
союза работников народного об-
разования и науки Российской Фе-
дерации Кошкин С.В.; руководи-
тель депутатской фракции КПРФ 
в СНД МО «Город Майкоп» Юрьев 
Н.А.;  член Бюро Адыгейского ре-
спубликанского отделения КПРФ, 
автор проекта «Знамя победы для 
наших» Стасев В.В.; зам. пред-
седателя АРО ПО Хатков А.М.; 
председатель АРО «Союз со-
ветских офицеров» Назаров А.Г.; 
руководитель АРО Всероссийской 

общественной организации ветера-
нов «Боевое братство» Харитонов 
А.С.; руководитель Херсонского 
отделения МОО «Союз советских 
офицеров» Каландыпец Ю.А. 

В своих   выступлениях перед 
солдатами и офицерами подраз-
делений они рассказали о подвигах 
Советской Армии во время Великой 
Отечественной войны. Проводили 
параллели битвы с германским 
фашизмом и неофашизмом в бан-
деровской Украине, который изо 
всех сил поощряет коллективный 
Запад, спровоцировавший войну в 
центре Европы. 

Принимавшие участие в «горя-
чих точках», рассказали о своём 
боевом опыте по защите единства 

и безопасности нашей Родины. Ха-
ритонов А.С. выразил уверенность, 
что Знамёна Победы, полученные 
бойцами, уходящими на фронт, 
будут вдохновлять воинов на под-
виги, достойные памяти их дедов 
и прадедов.

Тепло попрощавшись с воин-
скими подразделениями, участники 
мероприятия, конечно же, пере-
живали за воинов, которым уже 
скоро надо будет вступить в бой с 
жестоким и коварным нацистским 
врагом и верили в то, что их бое-
вые качества, приобретённые на 
тренировочных полигонах Адыгеи, 
помогут им его победить.

Пресс-служба рескома КПРФ.

ВЕРА, НАДЕЖДА, ЛЮБОВЬЭти девичьи имена со второго 
века нашей эры стали для людей 
символом твёрдости, стойкости и 

уверенности в своих принципах. Но, види-
мо, дело не в том, в каком веке мы живем, 
а в том, какие мы сами на всём протяжении 
истории человечества. 

В России во все времена эти имена 
являлись не столько, или не только сим-
волами стойкости перед страданиями, 
сколько уверенности русских людей в 
том, что они несут самые главные черты 
русской женщины: способность к состра-
данию чужой боли, уверенность в своих 
делах, направленных на оказание помощи 
ближним с великой материнской любовью 
и, конечно же, с надеждой на лучшее бу-
дущее своей семьи и своей Родины. Эти 
символы несокрушимой твёрдости (Вера, 
Надежда и Любовь) всегда были при-
оритетом для наших женщин не только в 
личной жизни, но и в годину жесточайших 
испытаний, выпавших на долю Советского 
государства времён Великой Отечествен-
ной войны 1941–1945 годов, когда в отсут-
ствие мужчин, сражавшихся на фронтах, 
от них потребовались все эти качества 
для спасения страны. На их плечи легла 
вся тяжесть того времени, до сих пор не-
оцененная нашим сознанием, тем более во 
времена, когда появился развращающий 
либеральный лозунг: «Лучшие друзья де-
вушек – это бриллианты!». Но не всё так 

плохо в нашем Отечестве. И в наше время 
либерального разврата были и всегда будут 
женщины, исповедующие великие принципы 
любви, духовной щедрости и веры в лучшее 
будущее, направленные на помощь Родине 
и тех, кто её защищает, кто спасает Россию 
ценой своих жизней. 

Вновь наша Родина ведёт войну на вы-
живание с жестоким и коварным врагом в 
лице коллективного Запада, избравшего 
нацистскую Украину в качестве орудия для 
покорения России, да и всего мира, не вхо-
дящего в список «золотого миллиарда». И 
вновь востребованы лучшие качества наших 
женщин и матерей. Их сострадание к чужой 
боли принимает формы активной деятель-
ности: у одних – направленной на сбор гу-
манитарной помощи, у других – на оказание 
раненым врачебной помощи в прифронтовых 
госпиталях. 

В Республике Адыгея, как, пожалуй, и 
в других регионах нашей страны, широкое 
распространение получили добровольческие 
отряды по плетению маскировочных сетей, 
которые помогают сберечь многие жизни 
бойцов на передовых участках ведения бо-
евых действий. 

В таком отряде состоят женщины, до-

стойные высших похвал, но речь пойдет о 
трёх самоотверженных: Вере, пожелавшей 
остаться инкогнито для наших читателей, 
но имеющей дар сострадания к тем, кто 
остро нуждается в помощи и о много-
детной маме трёх несовершеннолетних 
детей Надежде Берёзкиной, получившей 
лево-патриотическую закалку членством 
в двух республиканских общественных 
организациях: ВЖС «Надежда России» 
и ВСД «Русский Лад». Надежда, работая 
операционной медсестрой в Адыгейской 
республиканской клинической больнице, 
стремилась принять участие в СВО в каче-
стве медсестры полевого госпиталя. Когда 
семья не позволила ей это сделать из-за 
совсем маленькой дочери, она приняла 
решение вступить в добровольческий от-
ряд по плетению маскировочных сетей. 
Отработав весь тяжёлый рабочий день в 
операционной, Надежда до позднего ве-
чера плетёт маскировочные сети вместе с 
Верой и другими женщинами этого отряда. 
Легко ли им это даётся, каждый найдёт 
здесь свой ответ, если сам примет участие 
в подобной работе на износ. 

Эти же качества присущи и большинству 
российских женщин, у которых отцы, сы-

новья и мужья сражаются с врагом. Член 
Адыгейского республиканского отделения 
ВЖС «Надежда России» Светлана, у ко-
торой сын Иван с 2022 года участвовал в 
боях на Запорожском участке фронта, не 
только сама на свои средства закупала 
необходимое оборудование и активно по-
могала сбору гуманитарной помощи для 
воинов СВО, но и неоднократно выезжала 
на передовую, доставляя этот груз в под-
разделения. Даже имя её – Светлана, 
озаряющее светом, наполнено традици-
онным для российских женщин смыслом 
пожертвования во имя сыновей, героически 
сражающихся с врагом.

Вы спросите: есть Вера, есть Надеж-
да, и даже Светлана, а где же Любовь, 
которая должна согревать души, давать 
надежду и укреплять веру? Ответ прост: 
Любовь кроется в их душах, в их высоком 
гражданском долге перед героическими 
защитниками нашего Отечества. Без этой 
самосжигающей Любви, без этой Веры и 
Надежды, присущей лучшим представи-
тельницам нашего народа, не может со-
стояться и наша великая Победа. 

Николай ЮРЬЕВ.

КОРРУПЦИЯ – ЭТО ПЛОХО, ДЕТИ
В конце минувшей недели пришла потрясающая новость: уже с 1 сентября текущего года школь-

ники начнут изучать основы противодействия коррупции. Объявила об этом заместитель министра 
просвещения РФ Анастасия Зырянова в ходе состоявшегося в Уфе Всероссийского антикоррупци-
онного форума.

Нет, специального предме-
та наподобие всем памятно-
го ОБЖ (основы безопасности 
жизнедеятельности) всё же не 
будет. Сайт минпросвещения 
РФ сообщает: «Вопросы, свя-
занные  с  противодействием 
коррупции, найдут отражение 
в  таких  учебных  предметах , 
как обществознание, история и 
литература. Школьникам будут 
рассказывать об опасности по-
добного явления и о механизмах 
противостояния взяточничеству 
и злоупотреблению служебным 
положением в корыстных целях». 
Госпожа Зырянова сообщила, 
что образовательные стандарты 
уже соответствующим образом 
подправили. По мнению зам-
министра, «антикоррупционное 
воспитание в системе образова-

ния – один из ключевых факторов 
формирования личности будущего 
гражданина страны».

На душе стало легко, как никог-
да. Мы поняли, где таился корень 
зла: оказывается, предыдущие 
поколения граждан России просто 
не знали о том, что коррупция – это 
плохо. Ведь в школе им об этом не 
рассказывали. Поэтому приходили 
незамутнённые люди на различ-
ные государственные посты, на-
чинали «эффективно осваивать 
средства» и «пилить бюджеты», 
а их вдруг – бац! – и под белы 
рученьки. Но они-то, несчастные, 
не понимали – так делать нельзя, 
думали, что всё правильно: 40% – 
на откаты, 20% – на подарки, ну и 
себе ещё чуть-чуть, а из оставше-
гося чего-нибудь потратим на дело. 
Возможно.

Но горизонт светлого будуще-
го сегодня особенно ясен. Всего 
каких-то 11 лет – и первоклашки, 
которые через месяц с хвостиком 
войдут в двери школ, станут вы-
пускниками с мощной прививкой 
от коррупции. Ведь стоит только 
педагогу, изучив обновлённые об-
разовательные стандарты, войти в 
класс и произнести: «Коррупция – 
это плохо, детишки. Нельзя давать 
и брать взятки, а также распихивать 
по карманам государственные 
деньги. Ясненько?» – и всё, зло 
мздоимства будет повержено окон-
чательно и бесповоротно.

У нас даже есть мысль, какие 
привести хорошие, годные приме-
ры беспощадной борьбы с корруп-
цией в современном Российском го-
сударстве. Вот был такой министр 
обороны Анатолий Сердюков – це-

лых пять лет был, между прочим. А 
при нём была любимая барышня, 
Евгения Васильева (не жена, конеч-
но, на тот момент), возглавлявшая 
департамент имущественных от-
ношений минобороны. Даму сердца 
эту по обвинению в мошенничестве 
в особо крупном размере «приня-
ли» правоохранительные органы 
в шикарной её квартире в центре 
столицы, где совершенно случай-
но в тот момент находился и сам 
Анатолий Эдуардович.

О том, что наворотил с нашей 
армией дуэт Сердюкова и Васи-
льевой, знают практически все. Про 
это даже кино снял один известный 
журналист из ВГТРК и назвал его... 
ну да, «Коррупция». Но расска-
зывать сейчас об этом подробно 
нельзя, потому что теперь это всё 
«дискредитация» и за это могут на-
казать побольнее, чем за эту самую 
коррупцию.

Вот Сердюков, к примеру, хоть 
и проклинаем почти всеми, но от-
делался не таким уж и страшным 
наказанием: сняли из министров 
и отправили директорствовать в 
авиационный комплекс «Ростеха» 

и председательствовать в советы 
директоров ПАО «Роствертол» (в 
2017-м) и ПАО «Объединённая 
авиастроительная корпорация» 
(в 2019-м). Не знаем, как он всё 
это пережил...

Ну а Васильеву, признанную 
виновной в мошенничестве при 
продаже имущества министер-
ства обороны, суд приговорил к 
5 годам лишения свободы. Слу-
чилось это 8 мая 2015 года, а уже 
25 августа того же года суд принял 
решение о её немедленном ус-
ловно-досрочном освобождении. 
В 2017 году появилась инфор-
мация о том, что суд снял арест 
с имущества Васильевой, среди 
которого было шесть квартир и бо-
лее тысячи ювелирных изделий. 
Дескать, весь ущерб государству 
она возместила.

Вот расскажет педагог в клас-
се эту чудесную историю, и детки 
сразу поймут: коррупция – это 
очень-очень плохо, и никогда так 
делать не станут.

Михаил КОСТРИКОВ,
газета «Правда».


